

大泉町教育委員会議録

- 1 日 時 令和4年1月28日（金）午後1時30分から午後3時13分まで
- 2 出席者
柴崎教育長、高倉委員、福田委員、秩父委員、大塚委員
- 3 出席職員
石川教育部長、千吉良教育管理課長、竹田教育指導課長、金井こども課長、
村田生涯学習課長、後藤書記
- 4 傍聴人
なし
- 5 議事、協議及び報告事項
議案第1号 令和4年度教育行政方針について
教育長報告 (1) 令和4年第1回大泉町議会臨時会について
(2) 令和3年度大泉町一般会計補正予算（第7号）（第8号）について
(3) 令和4年成人式の結果について
(4) 大泉町立保育園のあり方について
その他 (1) 中学校スキー教室の代替行事について
(2) 大泉町教育委員会後援事業について

6 議事内容

- 柴崎教育長 これから教育委員会議を開会いたします。
次第をお配りしましたが、一部変更して進めさせていただきます。
はじめに、日程第1 前回会議録の承認について、事前に配布させていただきました会議録について、何かご意見等ございますでしょうか。
ないようですので、12月21日の教育委員会議録のご署名を、高倉委員さんと福田委員さんをお願いいたします。
それでは、日程第2 附議事項の説明の前に、教育長報告から進めさせていただきます。(1) 令和4年第1回大泉町議会臨時会について、事務局より報告いたさせます。
- 石川部長 はい。
- 柴崎教育長 石川教育部長。
- 石川部長 資料2ページをお開きください。
1月18日に臨時会を開催いたしました。
承認第1号 専決処分の承認を求めることについてでございますが、子育て世帯への臨時特別給付金支給事業について、10万円を一括給付するための予算措置でございます。

次に、議案第1号 令和3年度大泉町一般会計補正予算（第8号）につきましては、歳入に新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金及び住民税非課税世帯等臨時特別給付事業費を追加するものでございます。

また、歳出の主なものとして、住民税非課税世帯等臨時特別給付事業費でございますが、福祉課の所管事業で、該当世帯に10万円を支給するものでございます。続いてひとり親家庭等特例給付金支給事業費につきましては、子育て世帯臨時特別給付金が離婚等により実際の養育者に給付されなかった場合に対応するための予算措置となっております。以上でございます。

柴崎教育長 報告が終わりました。ご質問等ございましたらお願いします。

（なし）

続きまして（2）令和3年度大泉町一般会計補正予算（第7号）（第8号）についてお願いします。

金井課長 はい。

柴崎教育長 金井こども課長。

金井課長 はじめに、令和3年度大泉町一般会計補正予算（第7号）についてご説明させていただきます。

資料3ページをご覧ください。本補正予算につきましては、11月26日開催の教育委員会議においてご説明させていただきましたが、子育て世帯への臨時特別給付金のクーポン対応を予定していた追加給付分を、先行給付分と合わせて現金で一括給付することとしたため、先行給付分と同様6,500人分を見込み、補助金と事務費合わせて3億2,522万5千円を追加するものでございます。なお、全額が国庫負担となります。

補正予算については12月15日に専決処分を行い、12月17日に児童手当受給世帯3,112世帯、5,341人分を支給いたしました。

なお、高校生のみ世帯など申請が必要な方については現在受け付けを行っており、昨日第1回目の支給を行い、今後随時支給してまいります。

続きまして、補正予算（第8号）についてご説明いたします。

資料4ページをご覧ください。ひとり親家庭等特例給付金支給事業につきましては、子育て世帯への臨時特別給付金を、基準日以降の離婚等により、実際に子どもを養育しているにもかかわらず給付金を受け取れていないひとり親家庭等に対し、給付金10万円を支給するものです。予算につきましては、消耗品・郵送料、給付金15人分を見込んでおります。総額153万7千円を追加するものでございます。

本事業は、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金を活用した事業となります。

なお、本補正予算につきましては先ほどご説明いたしました1月18日開催の臨時会において可決をいただいております。以上でございます。

柴崎教育長 説明が終わりましたがご質問ございますか。

（なし）

それでは、（3）令和4年成人式の結果についてお願いします。

村田課長 はい。
柴崎教育長 村田生涯学習課長。
村田課長 教育委員の皆様におかれましては、ご多忙の中成人式にお越しいただきありがとうございます。ありがとうございました。
令和4年成人式の結果についてご報告いたします。
資料の中程の3日本国籍・外国籍別新成人該当者数及び出席者数・出席率をご覧下さい。
日本国籍の出席者数は300人、出席率は73.2%、外国籍の出席者数は35人、出席率は33.7%、合計出席者数は335人出席率は65.2%で、過去3年と比較しますと一番高い出席率でございました。
以上報告とさせていただきます。よろしくお願ひいたします。
柴崎教育長 ご質問等ございましたらお願ひします。
(なし)

(以下、秘密会)

議案第1号 令和4年度教育行政方針について、説明をお願いします。

千吉良課長 はい。
柴崎教育長 千吉良教育管理課長。
千吉良課長 それでは、議案第1号 令和4年度教育行政方針について説明させていただきます。昨年12月に教育大綱を制定させていただきました。教育行政方針は教育大綱の下部に位置付けるかたちとなりますが、各施策の具体的な取組を示すものでございます。前回の教育委員会議において委員の皆様からご意見をいただき、その内容を踏まえて赤字で修正をしてあります。
まず1ページの前文でございますが、文言の整理をさせていただきました。次に2ページの取組施策についての概要ですが、一部文言の整理と、新型コロナウイルス感染症に関して、拡大防止やニューノーマルへの対応またICTの積極的な導入といったことを、全基本目標に関わる具体的な施策全般にわたり、取組を推進していく旨を最後に追加させていただきました。この文をもちまして、各施策の取組内容の中で重複して用いることのないように対応させていただいたものでございます。
また、先ほどこども課より説明がございました保育園の一部民営化につきまして、前回の協議の段階ではご説明できていなかった部分でございますので、本日追加資料を配布させていただきました。
2ページの取組施策の概要 子育て支援について、保育園の民営化に関する一文を追加させていただきました。続いて3ページ施策一覧「2就学前教育と保育の充実」の具体的な施策としまして、「③保育サービスの拡充」を追加させていただきたいと存じます。
4ページ以降につきましては、前回の会議でご意見等をいただき修正した箇所を赤字で記載しております。

5ページの2就学前教育と保育の充実の項目③として、本日机上配布いたしました資料にあります「③保育サービスの拡充」という施策を追加させていただきたいと存じます。新規かつ重要施策としての位置付けとなります。本日ご説明させていただいた保育園のあり方についてを受けての施策の追加ということでご理解をいただきたいと存じます。

続いて8ページの4生涯学習の推進以降でございますが、黄色の網掛け部分につきまして追加の修正がございますので、担当課からご説明をさせていただきます。

村田課長 教育行政方針の修正について述べさせていただきます。

教育行政方針の指標につきましては、現在作成中の大泉町総合計画2019第二期実施計画と整合するよう事務を進めてきたところでございますが、総合計画の業績評価指標の目標値を修正したことから、あわせて教育行政方針の指標の目標値を修正させていただくものでございます。

資料の8ページを お願いいたします。

基本目標4の生涯学習の推進、①町民の生活課題や学習意欲に応える幅広い講座の開催の指標につきましては、各講座の参加率と各講座の満足度平均値を100%に修正いたします。

9ページをご覧ください。

基本目標5青少年育成の推進、①放課後子ども教室の充実の指標につきましては、放課後子ども教室の出席率を100%に修正いたします。

11ページをお願いいたします。

基本目標7スポーツ・芸術文化の振興、②は飛ばさせていただき、③芸術文化の振興の指標につきましては、大泉町スポーツ文化振興事業団が実施いたします参加者アンケートの「良かった」、「大変良かった」の割合を100%に修正いたします。

12ページをお願いいたします。

基本目標8文化財の保存と活用、①町の郷土芸能や文化財の周知及び活動機会の提供の指標につきましては、参加者アンケートの大泉町の歴史や文化・文化財への関心が高まったの割合を100%に修正いたします。

これら5つの目標値につきましては、参加率やアンケート割合等が100%となる事業実施を目指すとして、修正するものでございます。

11ページをお願いいたします。

中段の②文化むら施設・設備の整備でございますが、取組内容の一部を削除するとともに、指標の数値を切り上げて70%に修正するものでございます。

以上、説明とさせていただきます。よろしくお願いいたします。

柴崎教育長 教育行政方針についての説明がありました。先ほどの保育園の関係も含めてご意見等いただけましたらお願いします。

福田委員 保育サービスの拡充について、机上配布をもって一部民営化を進めていってしまうのはいかがなものでしょうか。

柴崎教育長 議会への提出を進めていく中で、どのように修正していったら良いか、ほか

にご意見ございますでしょうか。

- 福田委員 調査・研究をしていくということでは間に合わないのでしょうか。
- 千吉良課長 ただ今、あり方を含めご説明させていただいたとおり、今後民営化を進めていくこととなります。調査研究をする余地があるのであれば、そういった文言とすることも考えられますが、庁内合意を得て、ご提案のとおり町としての方向性はある程度決まったということで、このような表現とさせていただきます。
- 福田委員 民営化は決まっているということで、あとはイエスカノーで答えるしかないということですね。民営化について私は反対です。
- 高倉委員 町として民営化するほかないのであれば、民営化は致し方ないと思います。ただ、これから民営化を進めるに当たって、残す町立保育園での担う子育て支援策を実現するために、必要な準備をしていく。そのための意見を言っていけたら良いのではないかと思います。具体的な取組に今後反映していく方法をよく考えていっていただきたいと思います。
- 秩父委員 方向性や答えが決まっているものに対して、私たちは何も言うことができない。承認せざるを得ない状況は理解していますが、経緯や経過を報告していただいたり、協議する機会があっても良いのではないのでしょうか。
- 高倉委員 保育園の民営化については、突然の話だったので驚きました。前もって情報をいただけたら良かったかなと思います。
- 石川部長 少しでも情報をお伝えし、共有していくことができれば、理解が深まったものと思います。今後情報共有をできるだけ行いながら進めてまいりたいと思います。
- 福田委員 様々な意見を大切にするというのが重要ではないかと思います。
- 千吉良課長 福田委員さんからご意見いただきました文言についてでございますが、事業者の選定まで令和4年度中に進めていくということを鑑みても、「進めていく」という表現が適切と考えております。
- 柴崎教育長 いろいろとご意見をいただきましたが、これらを踏まえて議案第1号について承認いただける方は挙手をお願いします。
(挙手多数)
挙手多数により、議案第1号は承認いたします。
続きまして、その他(1) 中学校スキー教室の代替行事について報告をお願いします。
- 竹田課長 はい。
- 柴崎教育長 竹田教育指導課長。
- 竹田課長 資料6ページをご覧ください。
中学校スキー教室を1月中旬から2月中旬に計画をしておりましたが、新型コロナウイルスの感染拡大を受け、実施時期を変更いたしました。各校日帰りで、子どもたちが楽しみにしていたウインタースポーツの実施を検討しております。まん延防止期間が2月13日までとなっておりますのでその後の実施となります。今後の動向もまだ不透明なところもございますが、何とか

実施に向けて進められたらと考えております。今後、変更等ありましたらご報告させていただきます。

柴崎教育長 ご質問がございましたらお願いします。

(なし)

柴崎教育長 次に、大泉町教育委員会後援事業について、お願いします

村田課長 はい。

柴崎教育長 村田生涯学習課長。

村田課長 資料7ページをご覧ください。

大泉町教育委員会後援事業につきましては、1月14日までに後援を承認したものをまとめてございます。

古澤巖ヴァイオリンの夜につきましては、5月4日に延期することが決定したと事業団より報告がありました。

以上、報告とさせていただきます。

柴崎教育長 ご質問がございますか。

(なし)

柴崎教育長 その他、事務局よりありますか。

竹田課長 小中学校の感染状況についてご報告いたします。

1月に入り、感染者が全国と同じく増加しています。2学期中は7校合わせても1桁でしたが、3学期はすべての学校で感染者が出ております。小学校が多く、中学校は1桁台といった状況です。無症状や発熱した翌日には熱が下がるといった変異株の症状が見られています。感染経路については、家族感染や習い事、経路不明といった状況です。適宜学校長、学校医とも相談・共有しながら、学級閉鎖等の感染対策を行っています。

1月に入り、学級閉鎖を5クラスで実施しており、このままいけば週明けには7校すべての学級で授業が始まる見込みです。

学級閉鎖を見越して、中学校では日々情報端末の持ち帰りを行い、学校からの連絡やオンライン形式での授業等に対応できるようにしています。小学校でも持ち帰りをし、休校等いざというときのために使用できる態勢をとっています。

教員も感染防止対策の徹底ということで、こまめな検温やマスクを二重にする、換気の徹底、感染リスクのある教育活動を控えるなど、取り組んでおります。

引き続き、感染状況を報告してまいります。感染者が増えているため、数日間をまとめて状況報告させていただくことをご理解・ご承知いただければと思います。

柴崎教育長 その他、委員の皆さんから何かございますか。

福田委員 小・中学校で給食のない日があったと聞きましたが、どのような理由でしょうか。

竹田課長 給食費として保護者から食材費を11か月分集金しておりますが、9月に分散登校を実施したため、1か月分集金せず、10か月分の給食費をいただい

た状況でございます。

調理については給食センターへ委託しており、日割りで食材費を集金することが難しい部分もあり、11月中旬頃通知させていただき、数日間のお弁当対応を保護者へお願いしたものでございます。以上でございます。

柴崎教育長 その他ございますでしょうか。それでは、以上で教育委員会議を閉会いたします。

上記会議録は、正確であると認めます。

令和4年2月18日

署名 教育長

署名 教育委員

署名 教育委員